KULTUR

Künstlerkollektiv will das Bad Ischler Lehártheater wachküssen

29. März 2021 00:04 Uhr



Schauspielerin Gioia Osthoff

Bild: privat

Eine kleine Guerilla-Aktion am Wochenende war der Startschuss für die Neubelebung des vor 194 Jahren errichteten k. u. k. Hoftheaters.









LESEDAUER ETWA 2 MIN

Es ist nur ein Postkasten. Aber er könnte das Kulturleben in Bad Ischl beflügeln. Vielleicht sogar im ganzen Salzkammergut.

Seit diesem Wochenende hängt der Kasten zur Irritation mancher Bad Ischler an der Fassade des Lehártheaters. Fast wie in einer Guerilla-Aktion wurde er nächtens montiert. Der Kasten ist eine Einladung: Die Leute sollen Liebesbriefe an das alte Bühnenhaus der Kaiserstadt einwerfen. Von ihrem schönsten Theater- oder Konzertabend erzählen. Oder vom Moment, als sie zum ersten Mal Bühnenkunst erlebt haben.

 den nächsten Monaten im Theater selbst. Und noch was passiert: Zehn junge Künstler werden ab diesem Sommer "in Residence" eingeladen. Sie sollen den "Hettegger-Zubau" des Theaters als Bühne verwenden und ihre Werke dort präsentieren.

EPAPER

Jetzt ePaper lesen!

Lesen Sie die tagesaktuelle ePaper-Ausgabe der OÖNachrichten - jetzt gleich digital durchblättern!



ZUM EPAPER

2024 als große Chance

Bis hierher klingt das alles wenig spektakulär. "Aber es sind die Funken, die das Lehártheater zu neuem Leben erwecken sollen", sagt Gioia Osthoff. Die Schauspielerin ist Ensemblemitglied des Theaters an der Josefstadt. Gemeinsam mit ihren Mitstreitern möchte sie das 194 Jahre alte Bühnenhaus zu alter Bedeutung zurückführen. Die Chance dafür eröffnet die Europäische Kulturhauptstadt 2024, bei der Bad Ischl Bannerstadt sein wird.





Vor 194 Jahren errichtet

Bild: privat

Das alte Ischler Kurtheater hatte seine Blütezeit, als der Kaiser die Stadt zu seiner Sommerresidenz erkoren hatte. Noch heute ist die Garderobe viel zu klein, weil das Haus im Winter geschlossen war. Johann Nestroy und Frank Wedekind standen hier auf der Bühne, und am Dirigentenpult schwangen Johann Strauss und Franz Lehár den Taktstock. Nach letzterem wurde das Haus ab 1940 benannt.

In den vergangenen Jahrzehnten steckten Kulturfreunde viel Geld und Liebe ins alte Lehártheater, um Konzerte, Bühnenkunst und Filme zu präsentieren. Was sich über die Jahre hinweg jedoch nicht veränderte, war der Renovierungsbedarf. Es bräuchte Millionen, um Bausubstanz und Technik auf Vordermann zu bringen. Das entsprechende Fenster öffnet sich 2024, und Beobachter in Bad Ischl wissen seit längerem, dass die Stadtgemeinde die Chance nutzen möchte. "auf! auf!" ist der Weckruf, um zwischen Linz und Salzburg einen innovativen und vitalen Kulturschauplatz zu etablieren, der dem alten Kaiser zur Ehre gereicht hätte.

Wobei man munkelt, Franz Joseph I. sei ohnehin nur ins Theater gegangen, um "seiner" Katharina Schratt beim Arbeiten zusehen zu können. Die stand hier regelmäßig auf der Bühne. (ebra)

MEHR AUS KULTUR

Buchtipp: Eine düstere Welt, die keine Lust auf die Zukunft macht

Das amtliche Ende von Binnen-I und Gender-Stern

"Gerade diese Reichhaltigkeit ist doch das Tolle"

Asterix und der Greif" erscheint am 21. Oktober



Egal, ob Film, Fernsehen, Theater, Brauchtum oder Musik – der Kultur-Newsletter der OÖNachrichten ist eine Bereicherung für Ihr E-Mail-Postfach.

Email-Adresse

ABONNIEREN

Das könnte Sie auch interessieren





BEZAHLTE ANZEIGE

Endlich gerade Zähne! Diese neue Methode ist unglaublich

Medizinische Zahnkorrektur

BEZAHLTE ANZEIGE

Abgasskandal Wohnmobile: Bis zu 120.000 €

Wohnmobil Schnell Check

BEZAHLTE ANZEIGE

Das kann man sich sparen. Tipps vom AK Steuerratgeber.

Arbeiterkammer Wien

OBERÖSTERREICHISCHE NACHRICHTEN

6 Wochen OÖNachrichten + Magazin Ihrer Wahl um nur € 15,50!

Top informiert über Oberösterreich und die Welt? Hier finden Sie alle Abo-Angebote der OÖN - egal ob als ePaper

oberösterreichische nachrichten € 71 90 snaren: letzt die

€ 71,90 sparen: Jetzt die OÖNachrichten digital lesen!

BEZAHLTE ANZEIGE

[Bilder] So hoch ist der IQ von Donald Trump und Co.

Worldemand



MÜHLVIERTEL

Polizei löste zwei Geburtstagsfeiern blockierte Bagger im Mühlviertel auf die Straße

ST.MARTIN/NIEDERWALDKI ASTEN. Am RCHEN. Die Polizei hat am Samstagabend im Bezirk

OBERÖSTERREICH

Nach Lkw-Unfall

Donnerstagvormittag kam es auf der B1 zu einem Unfall mit

BEZAHLTE ANZEIGE

Autohändler machtlos: SUVs aus dem letzten

SUV Angebote I Gesponserte

MOTORSPORT

Max Verstappen: "Warum habt ihr mich nicht fahren lassen?

SAKHIR, Formel 1: Red-Bull-Pilot sauer, dass seine Box ihn zurückgepfiffen hat ?

empfohlen von



2 KOMMENTARE ~

MEISTGELESEN >

A1: Totalsperre nach schwerem Verkehrsunfall

Schmids Chatprotokolle: "Er war zunächst rot, dann blass, dann zittrig"

■ | 640 Kommentare

Auch Oberösterreich an der Kippe: "Viel Spielraum haben wir nicht mehr" ■ | 13 Kommentare

Nun könnten Klopapier und Kaffee knapp werden ■ | 42 Kommentare



Das sind die wichtigsten Meldungen am Dienstag



Mutter und Tochter tot in Auto: Obduktion bestätigt Mord und Suizid



Deutsche Mallorca-Urlauber wehren sich gegen Kritik

38 Kommentare

8

Putin verleiht Mühlviertler Bäuerin Tapferkeitsorden - posthum

4 Kommentare

9

Video zeigt spektakulären Hubschrauber-Unfall in Bozen

4 Kommentare

10

46-jähriger Motorradfahrer bei Auffahrunfall schwer verletzt

| 3 Kommentare

